
 

CSA-SD du mardi 6 février 2024 

 

Monsieur le Directeur Académique, 

Mesdames et Messieurs les membres du CSA-SD38, 

 

Nous nous réunissons aujourd'hui avec une profonde préoccupation et un sentiment de responsabilité 
envers l'avenir de notre système éducatif. En tant que représentants du Syndicat National de l'École, nous 
souhaitons exprimer notre inquiétude quant aux récentes annonces des quatre-vingts fermetures de classes 
dans le département de l’Isère. 
 
La France est encore et toujours l’un des pays de l’OCDE où l’on compte en moyenne le plus d’élèves par 
classe. Le SNE milite pour que le nombre d'élèves par classe diminue et que les repères baissent. Ainsi nous 
demandons que les propositions de fermeture des classes ne soient pas effectives. 
 
Nous comprenons les défis budgétaires auxquels notre système éducatif est confronté. Cependant, nous 
croyons fermement que la qualité de l'éducation ne devrait pas être sacrifiée au nom de l'austérité 
budgétaire. Les classes surchargées ne font qu'aggraver les inégalités et compromettre l'avenir de nos 
enfants. 

Lorsque nous rencontrons des collègues, nous prêtons une oreille attentive à leurs éventuelles doléances. Les 
souffrances exprimées sont souvent importantes, et proférées avec véhémence. La plupart du temps, elles 
concernent l'inclusion. 
 
L'immense majorité des collègues est pourtant favorable à l'accueil des enfants à besoins éducatifs 
particuliers. Leur engagement force le respect.  
  
Il faut bien sûr distinguer les cas extrêmes de ceux qui constituent l'essentiel des cohortes à accueillir. Pour 
autant, les cas extrêmes sont suffisamment fréquents pour ne pas être considérés comme marginaux. Certains 
élèves sont parfaitement ingérables. Ils ne relèvent pas des compétences d’un enseignant du 1er degré en 
classe ordinaire. Au quotidien, l’institution commande pourtant de les accueillir, quitte à imposer ensuite de 
"faire avec" sans moyens particuliers. 
 
Les propositions de fermeture de classe dans certaines écoles avec ces EBEP est vécue par l’équipe 
pédagogique comme un obstacle supplémentaire à la réussite de tous les élèves. 
 
La carte scolaire et l’inclusion sont à revoir. 
 
Je vous remercie pour votre attention.   

 

Emeric GILOUIN 

élu SNE. 


